

Comercio, industria, profesionales, propietarios, trabajadores y prensa independiente, han obsequiado Candidatos triunfantes serenatas. Pueblo imponente manifestación, visitó Alcalde, victoreando Gobierno, dignamente representado por Autoridades tan honradas como Gobernador Mena, Magistrado Uriarte y Alcalde Laynez, protectores de la moralidad é identificados aspiraciones del pueblo.»

* * *

El Ministro de la Gobernación por su parte ha correspondido á nuestras manifestaciones de simpatía, con la siguiente réplica: El Ministro de la Gobernación B. L. M. al Sr. Director de EL COMERCIO MARITIMO D. Juan Fernandez Murcia, agradeciéndole, como á ese noble pueblo, sus adhesiones y afectos; reiterándoles las seguridades de consideración á cuantas manifestaciones de justicia le hacen. Miguel García Prieto, se complace en ofrecer á Vds. su consideración personal más distinguida.

Madrid 16 de Septiembre 1905

* * *

Proximamente á esta hora, el Sr. Lozano, que venía desde el día 13, con la pretensión de encargarse del mando de la provincia, para haber dirigido él el escrutinio general, y haber hecho las elecciones de compromisarios y la de Senadores con los Ayuntamientos suspensos de Pío Jiménez y Muñoz, recibió la siguiente misiva: «El Gobierno que agradece á V. S. mucho sus buenos deseos, se complace en conocer su mejor estado de salud, y le recomienda que siga cuidándose bien, á fin de que se restablezca totalmente pronto, para que el Gobierno pueda utilizar sus valiosos servicios.— *García Prieto.*»

En cambio el Sr. Mena recibió el siguiente despacho:

«El Gobierno que reconoce en usía á un funcionario correctísimo, le felicita por el feliz desempeño del cargo que le tiene confiado, el cual le suplica desempeñe, hasta que el Gobierno considere que el Sr. Lozano se halla suficientemente restablecido.— *García Prieto.*»

* * *

¡¡¡Almerienses: los nobles esfuerzos que habeis realizado en defensa de la candidatura popular para Diputados á Cortes por la Circunscripción de Almería, han sido coronados del éxito lisonjero que todos los hombres de bien anhelábamos.

Los dignos hijos del trabajo, que venimos soportando los atropellos y vejámenes porque nos hacen pasar los odiados caciques Jiménez, Pérez y Muñoz, jefes de los sectarios que nos abruman con toda clase de abusos é infracciones, hemos vencido en toda la línea á esa generación de vividores sin conciencia, á quienes comenzamos á sepultar en el inmundo foso de sus responsabilidades.

Los dignísimos candidatos D. José Jesús García Gómez, republicano unionista y D. Antonio Navarro Ramírez de Arellano, amigo del incorruptible D. Antonio Maura, han vencido en franca lid á los candidatos del pacto maldito D. José Giménez y D. José María Muñoz.

La justicia representada en esta ocasión por el digno Gobernador D. Vicente Mena; por el recto Magistrado D. Antonio de Uriarte, y por el popular y honradísimo Alcalde D. Francisco Laynez Leal de Ibarra, ha triunfado de los amaños viles de Jiménez, Pío, Muñoz y sus secuaces

El reinado de la moralidad comienza á producir los hermosos frutos de una cosecha abundante.

La provincia de Almería renace á la vida de la razón.

Los hijos del trabajo estamos de enhorabuena, porque vemos implantarse en nuestra demarcación el árbol de la moralidad, el fruto de la justicia y la simiente del derecho.

Viva el pueblo de Almería que tan directamente ha contribuido al éxito alcanzado.

Viva la Circunscripción y la provincia.

Vívan las autoridades dignas é independientes!!!

Gatos con guantes.

«...si en vez de ser Alcalde Laynez, que ha permitido que se verifique la elección de compromisarios con lista de contribuyentes protestada por falsa, hubiera sido otro que las hubiera hecho con la lista auténtica, los compromisarios representarían la verdad y no la comedia...»
(De *El Perejil.*)

Nuestro buen amigo D. Abdón Pérez, que apesar de su Ingeniería General y de su omnipotencia caciquil, dice: poblema, ancharla, indiferencia, trágisversal, comeder, se la sabieron, y otra porción de palabras tan perfiladas como las que quedan expuestas, no es sin embargo tan incauto como hay quien le supone

Claro es que estos errores son capitalísimos; pero si se tiene en cuenta que D. Pío no habla más que con amigos políticos suyos, y que á él no puede discutirle ninguno de sus adeptos, aparte de Gregorio, tendremos que acabar por dispensarle esos defectos de pronunciación, aunque se parezcan mucho á faltas de buen sentido; porque después de todo, la única autoridad para disuadirle de sus errores, es Gregorio, y Gregorio ya sabemos todos que es una potencia lumínica en eso de conseguir á buen precio las resoluciones de los asuntos que se les presentan á los Ayuntamientos y á las Empresas de negocios de la provincia, de es que agente, en las oficinas públicas; pero en eso de Gramática y de Ortografía, no puede el hombre alternar, como alternaría *Zurandajis*, siempre que sea preciso cumplir la obra de misericordia de enseñar al que no sabe.

Dénle ustedes á Gregorio y á Pío el encargo de barrer para dentro cuanto vean ellos que pueda llevarse el viento imprevisor y voluctuoso, y se convencerán de que saben cumplir como buenos; pero encárguenles ustedes que hablen correctamente y con propiedad, y se convencerán del riesgo en que les ponen...

Y sin embargo, ellos que manejan la Gramática Castellana con tanto descuido; poseen la *gramática parda* á las mil maravillas.

Venían acostumbrados, en cuanto oían los cohetes anunciadores de la subida al poder de un nuevo partido político, á entablar una co-